

LA TIJERA

Director y Redactor:
JUAN JOSÉ M. ASTORGA

AÑO V - 2a. EPOCA
NUMERO - 146

- PERIODICO MORDAZ, NOTICIOSOY ENSAYOS LITERARIO--

Aparece los 10 20 y 30

Condiciones de Suscripción

Por mes ciudad	£ 0.25
Campana	0.30
Número suelto	0.05
Número atrasado	0.15

Admíor. Julián M. Astorga

F. BENTOS 10 Julio 1919

LA TIJERA

Por fin...

VOZ DE MUJER. — Desde lo más íntimo, desde lo más humano desde lo más profundo, del pensamiento, desde lo más sensitivo de las almas, desde las entrañas mismas, el concierto de las voces de la multitud extremecida, lanzará un grito, que atronará al mundo invadiendo sus espacios, como un salmo; como un himno como una hombranza como una luz.

Por fin...respiran los pueblos doloridos. Por fin...gritan los hombres extenuados. Por fin...suspiran las mujeres, elevadas las manos al cielo, fijos los ojos en Dios, con una infinita expresión de gracia, de satisfacción y de tristeza. Por fin parece murmurar la tierra palpitar de sangre todavía, y hoy que la Paz llegó y recorre los confines del orbe con toda la majestad de su grandeza, con toda la bondad de su destino, sube a nuestros labios, en una armonía sublime de sentimientos aquella estrofa magifica, de nuestro himno, como una expansión de todos los sentidos:

Deude un polo hasta el otro resueno!...

Ensueño

DEDICADO A LA SEÑORITA
MERCEDES P. OTERO.

Profundas pulsaciones de mi sensible corazón, arranques temblorosos de hondas sensaciones, supremos arrebatos de intensa admiración, y después...ardientes explosiones de alegría!

¿Qué ocurre? ¿Qué sucede?

Eres tú...que pasas primorosa con dulce armonía angelical. Eres tú...imagen grandiosa de mi alma, consuelo sacroso de mi vida, que pasas conmovida frente a mí...Eres tú...que pasas como un soplo irresistible de divina majestad, estremeciendo vivamente a mi humilde corazón.

¡Sí!...Pus miradas virginales me subyugan con frenética pasión a impulso de tus bellísimos y nobles sentimientos.

Y la sonrisa embriagadora de tus labios brota suave y deliciosa, como estrañas melodías, como limpidas cascadas de trinos musicales... y es tanta su ternura cariñosa, que al llegar a mis oídos, me entrego a sollozos de placeres, en medio de diáfanos ensueños orientales...

Al pasar...siempre nacen de mi pecho torrentes de suspiros convulsivos, siempre irrumpo en radiantes bendiciones inmortales, y mi fantasía misteriosa me levanta a ignotas regiones celestiales, al calor de simbólicos vírgenes juveniles, empapándome en brillantes ideales, que me incitan a quererte más y más...

Al pasar...¡Oh!...luz sagrada de mi existencia, muchas veces mi delirio ha tomado tantos impetus fervientes, que arrastrado me he sentido a caer de rodillas ante ti y, entonces, he ansiado estrecharte locamente entre mis brazos... y plácidos murmullos de besos y caricias voluptuosas, se han alsado levemente hacia los cielos infinitos.

¡Oh! Entonces he deseado adorarte con santa beatitud, como a una Diosa inmaculada, como a Sér Idolatrado, porque eres mi dicha, mi amor, porque mi corazón te quiere tanto, que jamás sin tu presencia podrá vivir...

J. LUIS A. MIRANDA AMOR

Guia Explorador Chileno

Fray Bentos, 24 de 1919

NOTAS

Un retrato original

Un periodico de Guayaquil, trae este proyecto de decreto, aludiendo a la peregrina ocurrencia de un alcalde local, que ha prohibido el foot-ball, en virtud de juzgarlo immoral... "El Alcalde municipal, considerando q' en el juego de foot

ball se presenta el horrible esctáculo de muchas piernas veludas, como patas de chivos y de muchas pantorrillas flacuchentas, como de pollos tísicos, y de muchas rodillas angusas y rescas de muchas tibias y peronéobollos o torcidos, decreto. Solo podrán tomar parte en campeonatos públicos de football los individuos que previo exámen de peritos piernómetros, que se nombrarán oportunamente y entre los cuales habrá una matrona esperta, sean poseedores de buenas piernas, para los efectos de este decreto, las que estén bien torneadas, no abunden en pelos negros, no presenten cicatrices de viruelas u otras de mayor cuantía, y no tengan arqueados los huesos de las mismas, es a saber el peroné y la tibia. El ancho de las piernas no podrá exceder, en su parte sustancial o caruada, de 88 centímetros. Para mayor facilidad en el examen de los peritos piernómetros, se abrirá un concurso entre los jóvenes de la ciudad para escoger el modelo de pierna sabrosa que ha de servir a los mentados peritos para sus decisiones".

JUVENTUD

Toda juventud es inquieta. El impulso hacia lo mejor solo puede esperarse de ella: jamás de los enmohecidos y de los seniles. Y sólo es juventud la sana e iluminada, la que mira al frente y no a la espalda; nunca los decrepitos de pocos años, prematuramente domesticados por la moral de las mediocacias: lo que en ellos parece primavera es, tivieza otoñal y toda ilusión de aurora, es ya un apagamiento de crepúsculo. Solo hay juventud en los que persiguen con entusiasmo una perfección; por eso en los caracteres excelentes puede persistir sobre el apenado caro de los años.

Nada cabe esperar de los hombres que entran a la vida sin afibrarse por algún ideal; a los que nunca fueron jóvenes, paréceles descarrilada toda avidez de ensueño. Y no se nace joven, hay que adquirir la juventud. Y si un ideal no se adquiere.—J. Ingenieros.

ADVERTENCIA

Ponemos en conocimiento a nuestros benévolos lectores, que todo lo que se concierne

con asuntos administrativo a nuestra hoja, deben tratar con nuestro administrador, calle Lavalleja N° 129.

Quedan enterados al respecto.

Pensil de los bardos

CRÉPUSCULO

Por umbrosa floresta dilatada vagabamos los dos, enternecido murmuraba yo frases en tu oido que escuchabas atenta, extasiada.

Apagábase el sol, nuestra mirada reemplazaba a la luz del sol huido. Nos detuvimos a mirar un nido... y bajaste la frente avergonzada...

Tropezaste caiste entre mis brazos rompí con ansia de tu traje el bro-

(che...

y sin hacerme ni el menor repro-
(che
comenzaste a volverme mis abra-
[zos
fretética, carnal. ¡Qué edén de no-
[che!

H.

!EL AUTOR EL AUTOR!

Acabo de ocurrir en uno de los teatros más céntricos de Buenos Aires, un caso que merece destacarse.—Se representaba noches pasada el drama «Los Muertos» del eximio dramaturgo uruguayo Florencio Sanchez, que fué aplaudido con mucho entusiasmo.

Al finalizar la obra, entre las ovaciones que se sabe ganar en ella Pablo Podestá, gran parte de la concurrencia pidió a grito la presencia del autor.

¡Pobre Sanchez!

Toda su obra teatral considerada como la más saliente del teatro rioplatense, no ha sido suficiente para que el público se haya enterado de su desaparición.

Todo esta bien pero...

Pero lo que es gracioso, es que la encantadora señorita Juanita Dodi... espera con ansias infinitas que llegue el día en que su novio el sastre Pra.. se complazca en decirle para cuando se casaran.

Esto va más largo que la cuarentena.

Lo que está muy interesante, es que la señorita Feliciana Da.. no pierde noche que no se las dé de puro autobus en compañía de su futuro esposo Ceferino D' Agos..

¿No tendrá esta ninfa suficiente con las visitas que éste le hace?

—Lo que no concebimos, es que la señorita Dominga Rami.. tenga sus pláticas amorosas en el portoncito de su morada; pues corre riesgo de agarrar algún contispado en compañía de su novio.

¿Estamos o no en la razón Do-
mínguita?

—Lo que está mal, es que se haya ausentado para Montevideo el joven Jaime Pcre.. y dejado en profunda tristeza a su adorada virginidad Isidora Fernan..

Y esta ausencia no dudamos le dara mucho que pensar a Isidora porque Jaime pude de que se enamore de alguna montevideana.

—Lo que está muy bien es que despues de algunos meses de distanciamiento hayan vuelto a quererse los jóvenes M. A. y P. G.

Nos alegramos mucho, y les deseamos mucha felicidad.

Violeta

SOCIALES

El baile del 17

—La meritoria sociedad recreativa «La Armonia» ofrecerá el 17 del corriente a sus asociados en los elegantes salones de la Sociedad «Cosmopolita» un gran baile, en conmemoración de la fecha histórica.

Dado el intenso entusiasmo que ha despertado entre la gente joven, dará lugar a una interesante nota social.

—Dado el intenso entusiasmo que ha despertado entre la gente joven, dará lugar a una interesante nota social.

Auguramos desde ya, a la C. D. el mas lisonjero éxito.

Enlace

Muy en breve contraerá el caballero Raymundo Ballestrino, con la distinguida señorita Ketti Vogt ambos jóvenes pertenecen a nuestra primera élite social.

De ante mano nuestros buenos augurios.

VARIAS

LA GRIPPE

En la ciudad de Concordia han habido algunos casos de gripe, felizmente de carácter benigno, por tal razón la población de la referida ciudad no se alarma mayormente.

Dado la proximidad de esta ciudad con la del Salto, y haber sido propalada la falsa noticia de que en esta ciudad uruguaya se produjeran también a guisos casos de gripe, la asistencia pública nacional inquirió informes a las autoridades sanitarias salteñas que dando constatado el bien estado sanitario, y por lo tanto que no hubieron tales casos en la ciudad del Salto.

MUY BIEN

Las noticias buenas, se difunden:

La Dirección G. de Correos y Telégrafos ha elevado al Consejo N. de Administración un proyecto de empréstito cuyo importe sería destinado a la reconstrucción y ampliación de los telégrafos nacionales.

La suma de la operación que se espera realizar alcanza a la cantidad de un millón y ochocientos mil pesos.

LUISA B. de FRETES

El martes dejó de existir en forma inesperada la señora Luisa Bomosa de Fretes, señora ésta que supo constituir un hogar feliz.

Lleguen a sus deudos nuestras condolencias.

ILUSIÓN

Ven, tu fantasma, tu eres quién los mortales te llaman «muerte», andáis en procura de algún ser racional, venid hacia mí; y vamos querer conocer el otro mundo, quizás en él no haya tantos desengaños como en este ¡verdad! aquí gozamos un segundo y sufrimos dos, no sentís que os llamo, os ruego me llevéis y me entregais a vuestro supremo mandato, hoy veo que mi existencia se va extinguiendo como la triste luz de un hogar donde reina la miseria.....

Vamos, apurad vuestros pasos, no detengáis un instante. Llevadme allá donde la humanidad encuentra paz y silencio, a la cual llaman «sepultura».

I. A. MIRANDETTI

Fray Bentos, Julio de 1919

Instituto Macanitis

A Lirio.—Es verdad que se llama Juan Antonio y el apellido el que usted indica; tiene una dragona en la calle 25 de Mayo con quien chumuya hasta las 23 horas, de tarde después que sale de la Oficina se va a lo Catalana a dragonear con Emma Rosa Darré, con la cual se escribe; vive cerca del hospital.

A Anele.—Que yo sepa no tiene ninguna otra, a usted sola la ama con ciega idolatria, los papás consenten en que usted sea la hija política, esté tranquila y trate de ser un poquito mas reservadas con las amigas.

A Fantasma.—Desde hace algunos días se fué para Mercedes que tiene una hermana enferma, volverá dentro de poco tiempo; lo que tiene usted que hacer es cargar de fé a los viejos, el papá es buenísimo y lo aprecia, pero la mamá le tiene alguna antipatía y dice que cuando lo encuentre con la hija, lo va a correr con la escoba; procure conquistar a la mamá.

A Enamorado.—Se llama Blanca Pérez y vive en la Avenida 18 de Julio, en casa de don Luis Fernández, cerca del corralón municipal, y por ahora solo tiene un dragón de apellido Belén, baga la prueba, nada perderá.

A. R. D. T.—Imposible es publicar la contestación a su pregunta, pase por la Dirección de este Instituto y se le informará al respecto verbalmente.

A Rimbombante.—Pase a la hora en que las almas sueñan por la regia morada de vive la mitad de su vida, que ella al verlo saldrá a su paso a fin de remontarse con usted en alas de quimeras a las paradisiacas y luminosas regiones donde moran los seres ignotados con aureolas de besos y caricias siderales.

A Nena.—Parece mismo una nena por la consulta que nos hace y por carecer de base haga otra más amena.

Ca-hirulo Director.

IMITANDO

Un ósculo un dia le pide a mí amada,—Y ella enojada me negó el pedido,—Lanzándose al negar, muy encendido,—Un rayo de favor con la mirada.

Integra el alma me dejó angustiada,—Pues nunca hubiese "vive Dios!" creído,—Que entendiese por fruto prohibido,—Esta joya de amor tan regalada.

Pensativo quedé, pasó un momento,—Me miró, y al hallarme descontento,—Desvanecerme intentó mis enojos.

Descendió del altar de los enojos,—Y el ósculo que negara con mis labios,—Me lo brindó con el misterio de sus ojos.

Juan José M. Astorga.

BUZON

C. M. G.—Su poesía la insertaremos en el próximo número, así que nos disculpare.

Alfonso A.—Nos disculpara que no va en el presente número su colaboración, irá en el próximo.

A. M. A.—Su poesía fué directamente al canasto, está muy mal.

A quién corresponde

Durante las funciones de teatro, atgos del parásito y algunas cazueleras se han entretenido en escupir a los de la platea y tirando pelotillas.

La gracia es de esas que no pueden tolerarse de ninguna manera,—hay que correjirla sin dilaciones ni contemplaciones pues nadie tiene derecho de perturbar la comodidad de los otros y menos con semejante grosería.

Confiamos que la policía y

la inspección de teatro se harán cargo de esta observación.

Conceptos ajenos

«La Tijera»

Este periódico que se edita en la localidad bajo la inteligente dirección del señor Juan J. M. Astorga, ha cumplido el 10 del mes ppdo cuatro años de vida, editando un número extraordinario con buen material.

Al saludar al colega, deseamos le vida prospera.—Perla Social.

«La Tijera»

Ha cumplido cuatro años de existencia este estimado colega que cuyo título nos sirve de epígrafe y que aparece en la ciudad de Fray Bentos, y del cual es director y redactor, nuestro asiduo colaborador, el joven poeta Juan José M. Astorga.

Abatirernos al justo júbilo del colega, le deseamos de todo corazón que cumpla muchísimos años más de vida.—La Aurora Durazno

De ayende



Sr. Elias Dandón, director de «Idea Nacional» importante diario que aparece en Buenos Aires.

FOOT BALL

Por causa de la gran lluvia caída el domingo, se suspendieron los partidos a jugarse. Estos se realizarán si el tiempo lo consiente el domingo próximo.

Debido a los rigores del tiempo no le fué posible al club Laureles trasladarse a la vecina ciudad de Gualeguaychú a fin de jugar con el Blak River el partido proyectado.—Irá este domingo si Natura permite que el tiempo se muestre apacible y sereno, con cielo vagamente azulado y luminoso.

PERIODISMO

Ha visitado por primera vez nuestra mesa de labor el simpático periódico independiente y social «La Voz del Pueblo» que apare-

ce en Concepción Provincia de Tucumán, siendo su director el señor Ricardo Saracho.

Gracias al colega y dejamos el canje de práctica.

También nos visitó por primera vez el periódico Social Literario Chistoso «E Picallo» administrado por la señora Eulalia Espinoza.

—Hemos recibido también la revista popular de asuntos diversos «Negro Samán» dirigido por el exquisito poeta ciego Domingo J. Pizarro.

A TI MUJER

Recuerdas querube azul de mis ensueños? Era una hora nocturna plácida y serena: Los argentados rayitos de la plateada luna empapaba tu semblante modelo y cada una de tus anseadas pliegues proyectaban maravillosos fulgores, cual piedra rubí al tenue y cálido ósculo de las diariandades febeas.

Tu sonrisa joh! tu sonrisa pronosticaciones de castas esperanzas, desplegaba tus carmineos y divinos labios, dejando columpiar el fondo níveo, constituyendo por tu marfileña dentadura, que cual cadena de blanco jazmín se diluyen airoso y gallardo, en tu boquita estuche misterioso.

Recuerdas querube, pensamiento ignato de mi alma, que dichoso éramos los dos en aquella hora nocturna plácida y serena.

Gorasat.

Remate por Indart

En este mes el rematador señor Alberto P. Indart rematará dos casitas nuevas, en la calle Paysandú (Haedo) ubicadas cerca del centro de la ciudad, bien construidas y con terreno al fondo.

Son casas como para familia de obreros, en paraje transitado y con luz eléctrica.

La situación es de valorización segura.

!QUE QUE!

Que al joven Enrique Bre., le colgaron la galleta, ¿quién? su novia Sera Barrios.

—Que siendo tan simpática la rubia Leonor Valli no tenga un dragóncito.

—Que nos causa admiración al ver que siendo tan bella la joven Blanca Rosa, no es poseedora de algún corazón.

—Que es grande y sublime el amor que siente Eugenio Datti hacia su dulcinea América Salazar.

—Que ignoramos quién será el poseedor del corazón de la joven Angélica García; pero nos han asegurado que es J. O.

—Que la simpática Nélida Bor. siente vibrar en su alma el amor de aquel que se le ausentó.

—Que prosigue en perspectivas de miles halagos los amores de nuestro amigo Juancito Romero con la simpática de Alba..

Bien por ellos, bien.

